

区政区議会報告・地域情報を週刊で発行しています。ご意見をお寄せください。



日本共産党荒川区議会議員
斉藤くに子
区政ニュース

メール: arajcp@tcn-catv.ne.jp

区議団http://www.jcp-arakawakugidan.jp/くに子ブログhttp://s-kuniko.jugem.jp/



2021年2月14日No1251号

区役所直通3802-4627

fax3806-9246

★無料法律・生活相談会★

弁護士の定例相談は毎月第4月曜3時～

2月22日(月)

★北千住法律事務所での直接の相談予約も取ります。

★生活困窮対策相談にも応じます。ご連絡ください。

荒川区荒川7-37-1(コミバス花の木停留所前)

Tel/Fax 3806-5134



コロナウイルスとの関係で定例法律相談は完全予約制として密の状況をつくらぬようにしたいと思います。

宜しくお願い致します。

①18:00～18:30

②18:40～19:10

③19:20～20:00

予約は先着順とします。前日までに予約がない場合は中止します。

2月15日から予算議会が始まります

2021年度の予算案を審議する2月会議が15日から3月12日にかけて約1カ月間開催されます。

日本共産党区議団は本会議質問で第一日目には区民アンケートで寄せられて区民の声をもとに①区民のところに寄り添った予算編成②PCR検査の拡充や介護福祉施設等への消毒作業の支援・口元が見える透明マスクの支給③少人数学級の推進など、二日目には①ジェンダー平等の実現②幼児期の発達障害支援③CO2測定器の設置④生活保護行政⑤西日暮里再開発について質します。

福祉区民委員会では焦点の介護保険料の値上げ条例の是非をが問われます。8日間行われる予算特別委員会でもみなさんの声を届けていきます。ご意見ご要望をお寄せください

— 荒川区議会 2月会議の日程 —

- 2月12日(金) 11時～ 議会運営委員会
- 15日(月) 10時～ 本会議(日本共産党・相馬ゆうこ)
- 17日(水) 10時～ // (日本共産党・斉藤くに子/横山幸次)
- 19日(金) 10時～ 総務企画委員会・福祉区民委員会
- 22日(月) 10時～ 文教子育て委員会・建設環境委員会
- 24日(水)・25日(木) 10時～15時 予算特別委員会
- 3月1日(月) 2日(火) 4日(木) 10時～15時 予算特別委員会
- 5日(金) 8日(月) 9日(火) 10時～15時 予算特別委員会
- 11日(木) 10時～ 幹事長会 11時～ 議会運営委員会
- 12日(金) 10時～ 本会議

ワクチン接種スケジュール

2月下旬以降 医療従事者への接種(補助実施)
区ワクチン特設ホームページ開設3月1日 区コールセンター開設



- 3月下旬以降 65歳以上の高齢者へ接種券等を郵送
- 4月1日以降 高齢者(施設入所者含む)への接種
- 6月頃までに2回の接種を終了
- 4月下旬以降 高齢者以外の方への接種券等の郵送

・基礎疾患を有する方(高齢者以外)・高齢者施設等の従事者

・それ以外の方に対しワクチンの供給量等を踏まえ順次接種

①65以上の高齢者約5万人

②基礎疾患を有する方・高齢者施設等従事者約1.7万人 ③それ以外の方 約15万人

接種場所

- サンパル荒川
- ムーブ町屋
- スポーツセンター
- など
- 高齢者施設入所の方は施設内で

荒川区新年度予算(案) 一般会計1060億円対前年度比0.9%減

令和3年度当初予算案は、新型コロナウイルス感染拡大の危機を乗り越え、大規模震災や自然災害から区民の皆様を守るという決意を込めて、「区民の命と健康を守り、安全・安心な暮らしを支える予算」と位置付けました。

区民の皆様のかげがえのない日常を一刻も早く取り戻し、安心して暮らしていただくための取組を強力に推進する予算です。



荒川区長 西川 太一郎

感染防止と命・暮らしを守る予算に組み換えを求めます

2021年度の新年度予算について、西川区長は「新型コロナウイルス感染拡大の危機を乗り越え…区民の皆様を守るという決意を込めて区民の命と健康を守り、安全安心な暮らしを支える予算」としています。

しかし残念ながら、今一番必要な最前線に立つ医療従事者や介護福祉保育教育への支援と保健所の体制強化や、暮らし営業への独自補助など新しい対策がありません。

東京新聞には各区の予算案を記事にしていますが、予算の特長を表す表題からも、取組みの違いがわかるのではないのでしょうか。

問われる

一方で、西日暮里駅前や三河島駅北地区再開発には新年度予算の優先順位は約3億円を予算化しています。今後7年から10年間引き継がれ補助金がつぎ込まれることとなります。また重点施策の1つとして、オリパラ開催の機運を高める事業に7千万円を組んでいます。

日本共産党区議団は、今回予算の組み替え動議を提出する予定です。



項目	2021年度	2020年度
一般会計	182.4億8000万円	184.1億7000万円
特別会計	51.29%	51.4%
土庫費	11.9%	11.9%
臨時費	10.9%	10.9%
臨時費	0.9%	0.9%

4479011円
(1月1日現在・実績値)

西日暮里再開発に関わる陳情審査

2月3日の建設環境委員会で西日暮里駅前再開発に関する陳情57件(再開発賛成は17件、再開発に反対・見直し・再考40件)の審査が行われました。

委員会での結果は「再開発賛成」の陳情は採択、「再開発反対・見直し・再考」は不採択3・採択2・趣旨採択2でいずれも過半数に至らず委員会では結果が出ませんでした。2月17日の本会議で全議員の賛否を問います。

建設環境委員会委員	菅谷	志村	保坂	小島	清水	久家	藤沢
再開発賛成陳情	○	○	○	×	○	○	×
再開発反対・再考・見直し陳情	×	×	×	○	△	△	○

○=採択 △=趣旨採択 ×=不採択

荒川区主導の駅前大型再開発で300人も弱小権利者の住まいは?

昨年6月に国に提出した「再開発事業関連調書」には、関係権利者は、土地所有者は33人・借地権者45人・借家権者300人となっています。

土地所有者のうち分譲マンション61人は同一建築内と言うことで権利は1とされ、賛成反対の数値はその割合でゼロコンマいくつでしかカウントされません。

また借家権者(家や部屋を賃貸している人)は推計値で出しているだけで、調査も全くしていませんし、その意見も聞いていません。

西日暮里駅前再開発エリアは区の土地(区民に財産)が6割です。徹底した情報公開を行い、再開発エリアの地権者だけでなく、区民全体の声を聞くべきです。

300もいると推計している借家借間人の調査もせず、はいサヨウナラと追い出してはいけないと思います。

懸案事項にまともに向き合い3月の都市計画審議会を延期を

同じ「調書」の中には以下のような懸案事項を書いています。反対の声がさらに強まる前に事をすすめたかったのでしょうか。

懸案事項
・事業に反対する陳情が地区内外の住民から都議会及び区議会に複数出されている
・都市計画手続の進捗と共に反対意向が強まっており、反対者が組織化しつつある
・区分所有のマンション内で賛否が分かれている
・建設工事費の高止まりにより資金計画に不安がある
・財政状況から公益施設の整備にあたり区が増床することが困難になっている。

自分たちが出した懸案事項にまともに向き合うべきです。都市計画審議会(区は3月・都は6月予定)に諮問したい考えですが、都市計画審議会で決定すると後戻りは出来ないだけに延期して、再度慎重な検討が必要です。コロナ禍での対策やコロナ後の社会のことに真剣に向き合うべきです。

関係権利者数	総数	賛成	反対	保留	備考
土地所有者	33	26.77	6.23		
借地権者	45	39	6		
借家権者	300			300	推計値
合計	378	65.77	12.33	300	

明石市に続いて足立区でもパートナーシップ制度+ファミリーシップ制度導入



同性カップルを婚姻に相当する関係と自治体が確認し証明書を発行する、パートナーシップ制度は2015年に渋谷区と世田谷区で始まり、1月1日現在で70の自治体に広がりました。

また2019年1月に千葉市で施行された「パートナーシップ宣誓制度」が事実婚の異性カップルも利用できることになり、これに倣う自治体も増えています。

また、明石市では子どもを含む家族の関係を届け出るファミリーシップ制度も合わせて今年1月8日から導入しました。

足立区では自民党区議による同性愛者への差別発言をきっかけに、当事者らと意見交換を重ね、明石市と同じ制度を新年度から始めることになりました。

明石市は昨年4月に全国公募で、当事者で長年支援活動に携わってきた人、2人をLGBTQ+/SOGIE施策担当に採用し、ニーズにあった施策の検討が行われてきました。荒川区でも当事者団体「レインボー荒川の会」が昨年発足しています。ぜひ、関係者との懇談も行ってパートナーシップ・ファミリーシップ制度を導入して欲しいものです。

L	Lesbian レズビアン	女性が好きな女性。女性同性愛者。
G	Gay ゲイ	男性が好きな男性。男性同性愛者。
B	Bisexual バイセクシュアル	男性も女性も好きになる人、または好きになるのに性別を問わない人。
T	Transgender トランスジェンダー	生まれたときに割り当てられた性別と性自認が異なっている人。性自認が男性、女性に二分できないXジェンダーも含む。
Q	Questioning/Queer クエストヨニング/クィア	・クエストヨニング:自分の性のあり方について「わからない」「迷っている」「決めたくない」など。 ・クィア:性的マイノリティを包括する言葉。元々は「変わった、奇妙な」という意味で同性愛者を侮蔑する言葉だったものが、当事者が前向きな意味で使った経緯がある。
+	プラス	最後に「+」がついているのは、性はとても多様であり、上記以外にもたくさんの性のあり方があることから、包括的な意味を持たせるため。

- 明石市のパートナーシップ・ファミリーシップ制度で可能になる主な事例
- 市営住宅に「家族」として入居
 - 市立病院への入院時などに親族と同様に対応
 - 市営墓地での名義変更(承継)、合葬式墓地の使用
 - 住民票の続き柄の記載を「同居人」から「縁故者」に変更
 - 市立学校で子どもが体調不良になった時などの引き取り
 - 市の犯罪被害者支援制度による遺族支援金の受給
 - 市職員は結婚、慶弔、介護休暇の取得
- ※市職員は2021年4月以降



以前に異性婚して子どもがいたaさんが、離婚して同性のbさんとパートナーに。しかしaさんの子どもとbさんとの親子関係が認められません。bさんが子どもを保育所に迎えにいったら親として扱ってもらえない、また病院でも家族として入院手続きができないなど日常生活での困りごとがおきます。

「SOGIE (そじー)」は、性的指向(どんな性別を好きになるか)=Sexual Orientation・性自認(自分はどんな性別だと思っているか)=Gender Identity・性表現(どんな服装、髪形を望んでいるか、自分を何と呼ぶかなど)=Gender Expressionの頭文字を並べた言葉で、すべての人の属性と性の多様性を表しています。